
 

 
 

江南区自治協議会 
 令和３年度 第５回 まちづくり部会 会議概要 

 

【開催概要】 

○名称：江南区自治協議会 令和３年度 第５回まちづくり部会 

○日時：令和 3年 8月 26 日（木）午後 2時 40 分～午後 4時 00 分 

○場所：江南区役所 201 会議室 

○出席委員：坂井委員、長場委員、西脇委員、畑野委員、田村委員、小野委員、遠藤委員、

小林委員、伊藤委員、佐藤弘明委員 以上 10 名(欠席：小菅委員 以上 1

名) 

○事務局：産業振興課長補佐、建設課係長、地域総務課係長 以上 3名 

○傍聴０名 

 

【審議内容等】 

１．令和 4年度特色ある区づくり事業（区役所企画事業）に係る意見・提案について 

本会議で説明、配布された資料により、来年度の区役所企画事業について、意見交換

を行った。本日の意見内容及び、個別の委員からの意見とあわせ、次回の部会で検討し、

部会としての意見取りまとめを行う予定。 

 

＜主な意見＞ 

・コロナ禍の現状で取り組む事業と、コロナが収束後を仮定した次の段階で取り組む事

業の 2つの視点で提案を考えると良いのではないか。 

・地域商業活性化支援の三・九の市について、集客や活性化につなげるためには、どこ

にでもある市ではなく、入り口に亀田縞を活用するなど、入ってみようと思わせる仕

掛けや仕組みを取り入れてはどうか。高山や輪島などの他都市の成功例を参考に工夫

すると良い。 

・コロナ禍で地域の祭りができないのであれば、使用していない提灯などをイベントに

活用してはどうか。 

・江南区は川に囲まれたウォーターフロント。水辺、河川敷を活用し、親子や子育て世

代だけでなく、様々な人が集える企画があると良い。ミズベリングなど各地の取り組

みを参考にしてはどうか。活用には安心・安全でなければならなく、地域住民が水辺

のプラスマイナス両面を理解する必要がある。 

・信濃川漁協があり、サケの文化があるが、知られていない。地元だけでなく、広く知

ってもらうと良いのではないか。 

 

 

２．江南区の魅力を発信するマップの作成について  

  ・江南区には様々なマップがあるが、曽野木地区、横越地区にはないことが分かった。 

資料３



 

   まずはそこにスポットを当てて考える必要があるとの意見があった。 

・次回の部会前に、まち歩きマップ作成の経験を持つ委員と事務局を中心に打ち合わせ

を行い、スケジュールやコンセプト等の概要等、今後の進め方のたたき台を作成する

こととなった。 



 

江南区自治協議会 
令和 3年度 第 5回 安心安全部会 会議概要 

 

【開催概要】 

○名  称：江南区自治協議会 令和 3年度 第 5回安心安全部会 

○日  時：令和 3年 8月 26 日（木）午後 2時 30 分～4時 30 分 

○場  所：江南区役所 302 会議室 

○出席委員：石井委員、阿部委員、山本委員、上村委員、山﨑委員、和澄委員、佐藤委員、

松野委員 以上 8名 (欠席：石澤委員、横木委員 以上 2名) 

○事 務 局：健康福祉課長、地域総務課長、同課課長補佐 以上 3名 

○傍  聴：0名 

 

【審議内容等】 

１ 令和 4年度特色ある区づくり事業予算に向けた検討について 

 本会議で説明のあった今年度の特色ある区づくり事業の実施状況や課題等も踏まえ、

所管分野に関して意見交換を行った。 

＜主な意見＞ 

・コロナの状況が日々変わっていくことになるが、災害が起こったときは避難所を開設

しなければいけないので、東小コミ協がやったような避難所運営訓練は必要だ。 

・貧困家庭や高齢家庭は、新聞を取っていない家庭も多いので情報収集ができない人も

多い。そういった人たちをフォローしていけるような仕組みづくりができないか。 

・パラリンピックのおかげで、障がい者福祉に関心がでてきているように感じる。 

・ボランティアセンター設置の動画を作った。説明するときに雰囲気も伝えられたので、

動画も積極的に活用してはどうか。 

・学校などの備蓄物資は最小限になっているが、避難所運営訓練を実施したところから、

必要な物資の声が上がった場合は、必要物資に加えてほしい。 

 

⇒次回の部会で、各委員意見を持ち寄り、部会の方針を決定する。 

 

２．今年度の部会での取り組み（簡単レシピ集）について 

＜主な意見＞ 

 ・次回は松野委員のリストから載せる内容を決定する。 

 ・ライスペーパーはいろいろ活用できる。 

 



 



 

江南区自治協議会 
 令和 3年度 第 5回 環境・教育部会 会議概要 

 

 

【開催概要】  

○名称：江南区自治協議会 令和 3年度 第 5回環境・教育部会 

○日時：令和 3年 8月 26 日（木）午後 2時 40 分～午後 4時 10 分 

○場所：江南区役所 1 階 多目的ホール 

○出席委員：間島委員、齋藤委員、今井委員、藤田委員、堀川委員、中野委員、佐々木

委員、安久津委員  以上 8名 （欠席：渡邉委員 以上 1名） 

○事務局：区民生活課長、産業振興課長、地域総務課主査、同課副主査 以上 4名 

○傍聴０名 

 

 

【審議内容等】 

１ スポＧＯＭＩ大会について 

 事務局からスポＧＯＭＩ大会の概要や会場案などの説明があり、下記のとおり実施する

ことに決定した。 

  ・場所：横越地域（横越出張所周辺エリア） 

  ・開催時期：10～11 月頃 

  ・その他：賞品（参加賞も含む）については江南区特産品を中心に次回部会で決定 

 

２ 令和４年度 区役所企画事業への提案等について 

 ○「農」に親しむ 

  ・映像配信ではなく、Zoom などを活用し料理体験など参加型にしてはどうか。 

  ・農家は本業が忙しすぎて、やりたいことなどの企画～実施が難しく、ノウハウもな

い。事業化に力を貸してくれる人とのマッチングなどの支援をしてほしい。 

  ・農業は身近にありすぎて、特別感がない。農に親しむというところに目が向かない。

それよりは、農家向けの支援を行うべきではないか。 

 

 ○地域商業活性化支援 

・三・九の市だけでなく各地区全体への拡がりを行ってほしい。 

 

○北方文化博物館を活用した文化発信事業 

・伝統芸能の継承はとても大切で地元神楽のメンバーの高齢化が問題になっている。

今はコロナ禍ということもあり、祭りが中止となり発表する場もない。まずは発表

する機会を作ってほしい。 

・小学生は神楽などを体験する機会があるが、中学生になると離れてそのまま戻って

こないことが多い。中学生に体験させる方法を考えられないか。 

 


